

Mauricio

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación pone a disposición de los profesionales de los medios de comunicación y del público en general la presente ficha país. La información contenida en esta ficha país es pública y se ha extraído de diversos medios, no defendiendo posición política alguna ni de este Ministerio ni del Gobierno de España respecto del país sobre el que versa.

OCTUBRE 2025



Mauricio

República de Mauricio

© Oficina de Información Diplomática.

1. DATOS BÁSICOS

1.1. Características generales

Nombre oficial: República de Mauricio.

Superficie: 2.045 km².

Situación y límites: nación insular situada en el océano Índico, en el archipiélago de las Mascareñas, a unos 2000 km de la costa sureste del continente africano y a unos 860 km al este de Madagascar. Isla Mauricio es su isla principal, cuenta con una superficie de 1864 km² y es una de las islas de mayor densidad poblacional en el Índico. Mauricio consta de otras islas menores, como Rodrigues (la más grande de las menores, con una superficie de 108 km²), las Islas Cargados Carajos (grupo de más de 50 islas e islotes coralinos situados a unos 430 km al noreste de Mauricio), o las Islas Agalega (dos islas 1000 km al norte de Mauricio).

Población: 1,26 millones habs. (2023, Banco Mundial).

Capital: Port Louis (145.200 habs.).

Otras ciudades: Beau Bassin-Rose Hill (111.355 habs.); Vacoas-Phoenix (110.000 habs.); Curepipe (84.200 habs.); Quatre Bornes (80.961 habs.)
Datos de 2018.

Idioma: Los idiomas oficiales son el francés y el inglés. No obstante, en torno al 90% de la población habla criollo. También se hablan minoritariamente otros idiomas como el bhojpuri, el hindi, el chino o el urdu.

Moneda: Rupia (MUR). 1 EUR = 48,38 MUR (30/01/2025)

Religión: Según el censo elaborado en 2011, un 48,5% de la población es hinduista, un 32,7% practica el cristianismo y el 17,2% el islam.

Forma de Estado: República parlamentaria. El jefe del Estado es el presidente de la República, que es elegido por mayoría simple de la Asamblea Nacional por un periodo de cinco años, con posibilidad de reelección a propuesta del primer Ministro. El primer Ministro dirige la acción del Gobierno y es nombrado por el presidente a propuesta del partido o coalición de partidos mayoritarios en el Congreso. El Parlamento es unicameral (Asamblea Nacional) y está formado por el presidente y 70 miembros. De ellos, 62 son elegidos por las distintas circunscripciones; los ocho restantes son designados por la Comisión de Supervisión Electoral.

División administrativa: Mauricio se compone de 9 distritos (Black River, Flacq, Grand Port, Moka, Pamplemousses, Plaines Wilhems, Port Louis, Rivière du Rempart, Savanne) y 3 dependencias (Isla Agalega, Cargados Carajos y Rodrigues).

N.º residentes españoles: 71 (febrero 2025).

Día nacional: 12 de marzo.

Año de independencia: 1968.

Gentilicio: Mauriciano/s, -na/s (RAE).

Significado de la bandera: consta de cuatro franjas horizontales de igual anchura y cuatro colores diferentes, de arriba abajo: rojo, por la sangre derramada en la lucha por la independencia; azul, representando el océano Índico, en el cual se encuentra Mauricio; amarillo, simbolizando la luz de la libertad sobre la isla; verde, que representa la agricultura de Mauricio y su color a lo largo de los doce meses del año.

1.2. Geografía

La isla de Mauricio es de origen volcánico y se encuentra rodeada de arrecifes coralinos. La parte norte es llana y se eleva progresivamente hacia la meseta central, con una altitud media que va de los 270 a los 730 m. La meseta está rodeada de promontorios que antaño posiblemente formaban una cordillera volcánica. El punto de mayor altitud es el Piton de la Petite Rivière-Noire, en el suroeste. El Río Grande del sureste y el Río Grande del noroeste son los dos principales caudales que riegan el país en su curso hacia el Índico, al mismo tiempo que aportan la mayor parte de la energía hidroeléctrica. El Gran Lago y diversos pantanos artificiales proveen el agua necesaria para la irrigación de los cultivos.

FICHA PAÍS MAURICIO

El clima marítimo subtropical propio de Mauricio se caracteriza por la uniformidad de las temperaturas a lo largo del año, con promedios que van de los 23°C a nivel del mar hasta los 19°C en la meseta. Se distinguen dos estaciones: la cálida (de diciembre a abril) y la fría (de junio a septiembre).

La media anual de precipitaciones oscila entre los 900 mm de la costa oeste y los 5.000 mm de la meseta, pasando por los 1.500 mm de la costa sureste. La vegetación incluye 600 especies autóctonas, aunque la mayor parte de sus bosques han sido replantados con nuevas especies. La fauna de Mauricio incluye animales como el samber (especie autóctona de ciervo), el tenrec (insectívoro autóctono) y una amplia variedad de pájaros.

1.3. Indicadores sociales

Población urbana: 41% (2023, Banco Mundial).

Densidad de población (hab./km²): 632 (2022, Banco Mundial).

IDH valor/puesto: 0,796/72 (2022).

Mortalidad infantil por mil nacimientos: 13 (2022, Banco Mundial).

Esperanza de vida al nacer: 74 años (2022, Banco Mundial).

Crecimiento anual de la población: -0,1% (2023, Banco Mundial).

Coeficiente GINI: 52,6 (2019).

Tasa de analfabetismo (mayores de 15 años): 8% (2021, Banco Mundial).

Tasa de natalidad (por 1000 personas): 10 (2022, Banco Mundial).

1.4. Estructura del PIB

Según datos del Banco Mundial, la economía mauriciana está relativamente diversificada. Destacan subsectores como el turismo, la industria manufacturera, la pesca, las TIC y los servicios financieros, aportando estos últimos cerca de un 40% al PIB nacional.

En cuanto a la composición del PIB, la contribución de la agricultura a la economía ha disminuido a lo largo de los años, pasando del 23% a finales de los años 70 al 16% en 1983 y al 6% en 2000. Actualmente, de acuerdo con los últimos datos del Banco Mundial, el sector de la agricultura supone un 3,6% del PIB y alrededor de un 5% del empleo total. La caña de azúcar constituye más de la mitad de estas cuotas, ocupando un 40% del territorio nacional y un 90% del total de la tierra cultivada. Por otro lado, los cultivos alimentarios representan el 17%, la ganadería el 12% y las flores, frutas y silvicultura alrededor del 4%.

El sector industrial ha ido creciendo en importancia, suponiendo en la actualidad el 18,2% del PIB y el 21% del empleo de país. El sector manufacturero, que según el Banco Mundial representa el 12% del PIB, ha estado tradicionalmente dominado por la producción textil y azucarera. El primero pasó de una producción básica a un subsector integrado verticalmente, convirtiendo a Mauricio en el centro textil por excelencia del África Sudoriental.

El sector terciario domina la economía del país, siendo los servicios el principal empleador (73% de la mano de obra) y el mayor contribuyente al PIB (65,8%). Los servicios financieros constituyen una parte esencial de la economía, con una contribución al PIB del 13,1%. El sector turístico también es fundamental: antes de la pandemia, Mauricio atraía a 1,4 millones de turistas al año, si bien las cifras descendieron drásticamente tras las restricciones de la COVID-19. En 2023, el país volvió a los datos previos a la pandemia.

1.5. Coyuntura económica

PIB: 14,6 mil millones USD.

PIB por habitante: 11.613 USD.

Crecimiento: +7%.

Tasa de inflación: 7,1%.

Tasa de desempleo: 5,6%.

Tasa de desempleo juvenil: 18,37%.

Fuente: Banco Mundial, 2023.

1.6. Comercio exterior

Mauricio tiene una política económica y comercial liberal, con un coeficiente comercio/PIB del 119% (Banco Mundial, últimos datos disponibles). El país es miembro de la Organización Mundial del Comercio (OMC), así como de otros grupos económicos regionales (COMESA, SADC, COI).

El país presenta una balanza comercial estructuralmente deficitaria. De acuerdo con datos del Banco Mundial, en 2023 las exportaciones desde Mauricio se realizaron por valor de 2,38 mil millones USD; mientras que las importaciones ascendieron a 5,25 mil millones USD.

En 2023, las exportaciones estuvieron encabezadas por ropa y complementos (23,5%), pescado y los preparados de pescado (20,3%), azúcar de caña (17,3%), hilos textiles, tejidos y artículos de confección (7,8%). Por su parte, el país importó principalmente maquinaria y equipos de transporte (23,5%), combustibles minerales, lubricantes y productos derivados (20,6%), alimentos y animales vivos (19,1%) y productos manufacturados (13,3%).

Los principales destinos de las exportaciones del país en 2023 fueron Sudáfrica (12,7%), Reino Unido (12,4%), Francia (10,9%), EE.UU. (10,8%), España (8,2%), Madagascar (8,1%) e Italia (6,3%); mientras que las importaciones procedieron sobre todo de China (15,8%), Emiratos Árabes Unidos (11,1%), India (10,2%), Sudáfrica (7,3%), Francia (6,1%), Alemania (3,3%) y Japón (3,1%).

2. SITUACIÓN POLÍTICA

2.1 Política interior

Mauricio se independizó de Reino Unido el 12 de marzo de 1968. Es un país de tradición democrática asentada, con elecciones democráticas y competitivas en las que las mujeres y las minorías étnicas juegan un papel cada vez más importante. Mauricio es una democracia parlamentaria multipartidista, donde las coaliciones cambiantes son frecuentes. Si bien hay muchos partidos, tres grandes partidos dominan la política de Mauricio: el Partido Laborista de Mauricio (MLP), el Movimiento Militante de Mauricio (MMM), y el Movimiento Socialista Militante (MSM). El MLP y el MSM generalmente compiten por el voto hindú dominante, aunque ambos tienen partidarios en todas las comunidades. El MMM tiene su base en las minorías —los criollos, los musulmanes y las comunidades indias que no hablan hindi (especialmente los tamiles y los telugus)— aunque también cuenta con destacados partidarios hindúes.

Las últimas elecciones generales, las decimoterceras de Mauricio desde su independencia, se celebraron en noviembre de 2024. A pesar del agitado período preelectoral, las elecciones se llevaron a cabo de manera pacífica, libre y transparente. El proceso electoral fue observado por MOEs de la SADC, UA y la OIF. La coalición opositora "Alianza por el Cambio" (MLP, MMM, ND, y ReA), liderada por el laborista Navin Ramgoolam (ex PM entre los años 1995-2000 y 2005-2014), obtuvo la totalidad de los 60 escaños en disputa en la Asamblea Nacional (AN). Estos contundentes resultados marcan la salida del poder del MSM, tras 10 años consecutivos a su frente. Se trata de la tercera vez en la historia de Mauricio que se materializa un resultado de 60-0, la última vez fue en 1995.

Tras las generales, llegaba el turno de las municipales, que tuvieron lugar en mayo de 2025, tras dos aplazamientos motivados por la pandemia. Este proceso electoral resultó en una nueva victoria abrumadora de la plataforma "Alianza por el Cambio", que obtuvo 117 de los 120 escaños en juego, consolidando así su control total sobre los cinco consejos municipales. Con ello, al control del nuevo Gobierno sobre el ejecutivo y sobre la AN, se le suma el control de los principales municipios del país.

Miembros del Gobierno (22.11.2024)

Primer Ministro. Ministro de Defensa, Interior y Comunicaciones Exteriores. Ministro de Finanzas. Ministro para Rodrigues y las Islas Exteriores, Navinchandra Ramgoolam.

Viceprimer Ministro y ministro sin Cartera, Paul Raymond Bérenger.

Ministro de Vivienda y Tierras, Shakeel Ahmed Yousuf Abdul Razack Mohamed.

Ministro de Medio Ambiente, Gestión de Residuos Sólidos y Cambio Climático, Rajesh Anand Bhagwan.

Ministro de Agroindustria, Seguridad Alimentaria, Economía Azul y Pesca, Arvin Boolell.

Ministro de Infraestructura Nacional, Govindranath Gunness.

Ministro de Salud y Bienestar, Anil Kumar Bachoo.

Ministro de Turismo, Christian Harold Richard Duval.

Ministro de Integración Social, Seguridad Social y Solidaridad Nacional, Ashok Kumar Subron.

Ministra de Servicios Financieros y Planificación Económica, Jyoti Jeetun.

Ministro de Energía y Servicios Públicos, Patrick Gervais Assirvaden.

Ministro de Asuntos Exteriores, Integración Regional y Comercio Internacional, Dhananjay Ramful.

Ministro de Juventud y Deportes, Darmarajen Nagalingum.

Ministro de Trabajo y Relaciones Industriales, Muhammad Reza Cassam Uteem.

Ministro de Transporte Terrestre, Mahomed Osman Cassam Mahomed.

Ministra de Igualdad de Género y Bienestar Familiar, Marie Arianne Navarre-Marie.

Ministro de Comercio y Protección al Consumidor, John Michaël Tzoun Sao Yeung Sik Yuen.

Ministro de Educación Superior, Ciencia e Investigación, Kaviraj Sharma Sukon.

Ministro de Industria, PYMEs y Cooperativas, Sayed Muhammad Aadil Ameer Meea.

Ministro de Educación y Recursos Humanos, Mahend Gungapersad.

Ministro de Tecnología de la Información, Comunicación e Innovación, Avinash Ramtohul.

Ministro del Servicio Público y Reformas Administrativas, Lutchmanah Pentiah.

Ministro de Gobierno Local, Ranjiv Woothit.

Ministro de Artes y Cultura, Mahendra Gondeea.

Fiscal General de la República, Gavin Glover.

Biografías

Presidente de la República: Dharam Gokhool

Dharam Gokhool (1949) es el octavo presidente de Mauricio desde el 6 de diciembre de 2024. MBA por la Universidad de Delhi, en 1980 se unió al Movimiento Militante Mauriciano (MMM). En 1982, fue elegido miembro de la Asamblea Nacional como parte de la alianza MMM/Partido Socialista de Mauricio. Tras la separación del MMM y el PSM, Gokhool permaneció en el MMM y se presentó a la reelección en 1983, aunque no logró obtener el escaño de Piton-Rivière-du-Rempart. En 1991, regresó al parlamento al ganar un escaño bajo la alianza MMM/Movimiento Socialista Militante (MSM). Sin embargo, durante su mandato, se unió al Partido Laborista. Además, Gokhool sirvió como alcalde de la ciudad de Vacoas-Phoenix de 1991 a 1993. Fue secretario parlamentario privado de 1993 a 1994 y, tras unirse al Partido Laborista, fue secretario administrativo del partido en 2003 y secretario general de 2004 a 2005. Durante la administración de Navin Ramgoolam, Gokhool fue ministro de Educación de 2005 a 2008 y ministro de Industria, Ciencia e Investigación de 2008 a 2010.

Primer Ministro: Navinchandra RAMGOOLAM

Navinchandra Ramgoolam (1947), es el líder del Partido Laborista de Mauricio e hijo de Seewoosagur Ramgoolam, "padre de la independencia" del país. Estudió medicina y es miembro del Royal College of Physicians of Londres.

Ramgoolam ha tenido una destacada trayectoria política en Mauricio. Fue primer ministro de 1995 a 2000 y nuevamente de 2005 a 2014. En las elecciones de 2024, su coalición, "Alliance du Changement" (MLP, MMM, ND, y ReA) obtuvo la totalidad de los 60 escaños en disputa en la Asamblea Nacional. Se trataba de la tercera vez en la historia de Mauricio que se materializa un resultado de 60-0, la última vez fue en 1995.

Ministro de Asuntos Exteriores: Dhananjay RAMFUL

Dhananjay Ramful es el secretario general del Partido Laborista de Mauricio, principal partido de la "Alliance du Changement". El ministro Ramful ha sido miembro de la Asamblea Nacional desde 2014 y fue reelegido para un tercer mandato consecutivo en las elecciones de noviembre de 2024. Asimismo, el ministro ha ejercido la abogacía varias décadas, y ha servido como asesor jurídico de la Comisión Independiente contra la Corrupción, como presidente de la Comisión de Conciliación y Mediación, como vicepresidente del Comité de Arbitraje de Seguros de Vehículos Motorizados, y como presidente del Consejo de Desarrollo de Recursos.

2.2. Política exterior

Mauricio es Estado miembro de la Unión Africana, de la Organización Mundial del Comercio, de la Commonwealth y de la Organización Internacional de la Francofonía. También es un miembro de algunas organizaciones regionales del Océano Índico y de la región del África del Sur: COMESA (Mercado Común para el Este y el Sur de África), COI (Comisión del Océano Índico), con sede en Mauricio, SADC (Comunidad de Desarrollo del África Austral), e IORA (Asociación de la Cuenca del Océano Índico), con sede en Mauricio. Asimismo, Mauricio es un país muy activo dentro del grupo de los Small Island Developing States (SIDS). Estos sistemas de integración regional son vistos por Mauricio como un medio para la promoción del comercio intra-africano y para la creación de nuevos mercados para sus exportaciones. Por otro lado, en tanto que Pequeño Estado Insular en Desarrollo (SIDS, por sus siglas en inglés), Mauricio es un actor muy vocal en los foros internacionales. En este sentido, a través de una nueva Estrategia de Desarrollo, Mauricio está operando su transición de SIDS a "Large Ocean State", buscando nuevas vías de crecimiento más allá de las pesquerías, y abordando cuestiones como la biotecnología marina, la energía offshore y el turismo oceánico.

Por razones geográficas, históricas y económicas, India es el socio estratégico más importante de Mauricio, de hecho, el primer ministro Modi fue el primer líder extranjero en felicitar al recién electo Navin Ramgoolam. El pasado mes de septiembre, el primer ministro Ramgoolan realizó una visita oficial a la India, en la que se anunció un paquete económico para Mauricio de 680MUSD, destinado a proyectos en sectores claves como salud, infraestructuras y seguridad marítima, en el marco de la estrategia india de ampliar su ya preponderante influencia en el país ante el incremento de la presencia china. El paquete incluye el apoyo al desarrollo y vigilancia del área marítima protegida de Chagos (Base de Diego Garcia).

China negoció un TLC con Mauricio en 2019, que entró en vigor en 2021. Además, un 3% de la población mauriciana es de origen chino y el gigante asiático se hace ver en Mauricio, en sus grandes obras de infraestructura y en su importante sector financiero.

En cuanto a su relación con EE.UU., y en particular con la nueva Administración norteamericana, superada la preocupación en torno a la viabilidad del acuerdo político con el RU sobre la transferencia de soberanía del Archipiélago de Chagos, el foco de atención viró hacia la orden ejecutiva de la Administración Trump sobre aranceles globales. EE.UU. impuso inicialmente un gravamen del 40% a todas las importaciones procedentes de Mauricio —uno de los más altos dentro del grupo ESA5—, dejando sin efecto otros acuerdos preferenciales vigentes. En 2024, las exportaciones de Mauricio a EEUU alcanzaron los 165 MUER, lo que representa el 10% del total de sus exportaciones. Finalizada la prórroga para posibilitar la negociación, el arancel quedó fijado

FICHA PAÍS MAURICIO

en el 15%, con efecto desde el 7 de agosto. Las autoridades mauricianas consideran un éxito el acuerdo, que incluye una lista de productos de EE.UU. que ingresarán a Mauricio con arancel cero, pero han anunciado una nueva estrategia de promoción de exportaciones dirigida a los mercados de la UE. Por otro lado, existe una convergencia de posiciones con España con relación a los conflictos en curso, particularmente en Ucrania y Gaza.

La relación con Reino Unido ha estado marcada por las discrepancias sobre la soberanía del Archipiélago de Chagos, principal dossier de la política exterior mauriciana. En este sentido, el 3 de octubre de 2024, los Gobiernos de Mauricio y del RU anuncianaban un histórico acuerdo para el reconocimiento de la soberanía de Mauricio sobre el archipiélago de Chagos, incluida la base de Diego García. Pero tras las elecciones generales de noviembre, el nuevo primer ministro mauriciano, Navin Ramgoolan, ordenaba la renegociación del acuerdo a partir de nuevas premisas, con el objetivo de garantizar un texto más ambicioso en materia de soberanía de Mauricio y en otros aspectos claves, como el ajuste de la renta, dando a entender que lo alcanzado en octubre no reunía tales condiciones. Las complejas negociaciones avanzaron y el nuevo acuerdo fue firmado el 22 mayo. En su versión final, el RU cede la soberanía del archipiélago a Mauricio, pero arrendará el uso de Diego García por un período de 99 años, manteniendo el control de la base militar conjunta con EE.UU. El coste medio del arrendamiento para RU será de 101 millones de libras anuales. El acuerdo prevé la opción de extender el contrato de arrendamiento por otros 40 años, si así lo acuerdan ambas partes. Asimismo, el acuerdo delimita una superficie de 24 millas alrededor de Diego García en la que queda prohibida cualquier tipo de construcción sin el consentimiento del RU. Se prohíbe el acceso de fuerzas militares y civiles extranjeras a otras islas del archipiélago, y el RU conservará el poder de vetar cualquier acceso a las islas. Finalmente, el acuerdo incluye un fondo fiduciario de 40 millones de libras para apoyar a los chagosianos, y establece que Mauricio es "libre" de poner en marcha un programa de reasentamiento en las islas, excluyendo Diego García. El acuerdo entrará en vigor tras su aprobación por los parlamentos del RU y de Mauricio.

Relaciones con la Unión Europea

La asociación Mauricio-UE engloba un amplio abanico de materias, entre ellas, comercio e inversiones, cambio climático, generación de capacidades, DD.HH., igualdad de género, empoderamiento de la mujer, agricultura, pesca, seguridad marítima, ciberseguridad y tecnologías de la información y comunicación. De hecho, la UE es el principal socio comercial (23,8% del total) de Mauricio y su principal fuente de IED (34,4%). También su principal fuente de turistas (66,3% del total de turistas).

A nivel estrictamente bilateral, el sobre UE para Mauricio es pequeño. El pasado octubre se aprobó el Plan de Acción Multianual 2024-2025 con 3,5M EUR, y la MTR del MIP 2025-27 fue aprobada con una asignación de 9 MEUR. Estas limitadas asignaciones bilaterales contrastan con la importante contribución de la UE a los sobres regionales y temáticos. Los principales sectores son la protección de la biodiversidad, la agricultura inteligente, la economía circular, la digitalización, la seguridad marítima, la gobernanza y los DDHH.

Además, la UE y Mauricio han construido una sólida asociación en el área de la pesca con sucesivos Acuerdos de Asociación de Pesca sostenible. En enero de 2023 se firmó el protocolo de pesca UE-Mauricio para una pesca sostenible por una duración de 4 años.

Por otro lado, Mauricio ha asumido el liderazgo en las negociaciones entre la región de África Austral y Oriental y la UE para convertir el Acuerdo interino de Asociación Económica (iEPA) en un Acuerdo Global, el primero de este tipo de la UE con el África subsahariana. El objetivo es que las negociaciones concluyan en 2025. Desde que el acuerdo interino comenzó a aplicarse (2012), el comercio entre la UE y Mauricio se ha incrementado un 48,2% (y el comercio intra ESA 5 un 72,8%).

Todos estos elementos de la relación fueron abordados el pasado 10 de abril, en el primer Diálogo de Partenariado UE-Mauricio bajo el Acuerdo de Samoa, en Port Louis.

3. RELACIONES BILATERALES CON ESPAÑA

3.1. Diplomáticas

España estableció relaciones diplomáticas con Mauricio el 30 de mayo de 1979. La Embajada de España ante Mauricio tiene residencia en Pretoria (Sudáfrica). La Embajada de Mauricio acreditada en España es su Embajada en París.

España participa activamente, a través de la Embajada de España en Pretoria, en los Diálogos Políticos celebrados entre la Unión Europea y las autoridades mauricianas.

El 21 de octubre de 2024, se celebraron las primeras consultas políticas bilaterales entre España y Mauricio, en Port Louis.

3.2. Económicas

España es el cuarto socio europeo de Mauricio por detrás de Francia, Alemania e Italia.

La balanza comercial entre España y Mauricio presenta cifras relevantes en el contexto del África Subsahariana teniendo en cuenta lo reducido del territorio y de la población del país. Los intercambios comerciales han girado históricamente en torno a la presencia de la flota atunera española en la zona, tanto en lo que se refiere a importaciones como a exportaciones, aunque no exclusivamente.

En el año 2022 se produjo una recuperación de las exportaciones y se exportaron 96 M€, un 35% más que en 2021, tendencia que se mantuvo en 2023, año en el que se alcanzaron los 119 M€, lo que supone alrededor del 24% más que el año previamente considerado. En el periodo enero-noviembre de 2024, se han exportado a Mauricio 101 M€, un 8,2% inferior al año anterior.

En el año 2023, los 3 primeros capítulos exportados supusieron alrededor del 50% del total exportado español al país, siendo estos pescados, crustáceos, moluscos (32%), aparatos y material eléctricos (11%) y productos cerámicos (6%).

En el año 2023 Mauricio fue nuestro 96 cliente y proveedor 104. Dentro de la UE, España es el cuarto proveedor y el segundo cliente.

Un total de 384 empresas españolas exportaron regularmente a Mauricio en 2023, un 6% menos que en 2022.

Las importaciones de Mauricio supusieron en 2022 92 M€, un 30% más que en 2021 y, en 2023, 119 M€, un 29% menos que el periodo anterior. De enero a noviembre de 2024, se han importado de la isla 89M€, un 18,5% menos que en el mismo periodo de 2023.

En cuanto a las importaciones en el año 2023, tan solo dos partidas suponen alrededor del 90% del total, conservas de carne o pescado (56%) y azúcares, artículos confitería (32%).

Un total de 59 empresas de Mauricio exportaron regularmente a España en 2023, misma cifra que en 2022.

A nivel de servicios los intercambios no relacionados directamente con las exportaciones o importaciones de mercancías son prácticamente inexistentes y se reducen a los relacionados con el reducido número de turistas españoles, que apenas representan el 1% del total que recibe el país.

3.3. Cooperación

Aunque Mauricio no es un país prioritario ni preferente dentro del Plan Director de la cooperación española, España está presente en los esfuerzos de cooperación a través de la ejecutada por la Unión Europea.

3.4. Relación de visitas en ambos sentidos

Personalidades de Mauricio que han visitado España

Junio 2015: encuentro primer ministro adjunto y ministro de Turismo y Comunicaciones Exteriores, Charles Gaëtan Xavier-Luc Duval, y el secretario de Estado de Asuntos Exteriores, Ignacio Ybáñez, en Johannesburgo en los márgenes del 25º Cumbre de la Unión Africana.

Octubre 2015: Asistencia del ministro de Economía Oceánica, Recursos Marinos, Pesquerías y Buques, Hon. Premdut Koonjoo, a la celebración del XX Aniversario del Código de Conducta para la Pesca Responsable de la Organización de UN para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en Vigo.

3.5. Datos de la Representación

Embajada de España con residencia en Pretoria (Sudáfrica)

Dirección física: 337 Brooklyn Road
Lord Charles Complex. Brooklyn - Pretoria 0181
Correo postal: P.O. Box 35353
Correo electrónico: emb.pretoria@maec.es
Teléfono: 27 12 460 0123

Consulado General en Ciudad del Cabo
(sito Sudáfrica y competente para asuntos consulares)

Cónsul General: D. Jesús Silva

Dirección física: 37 Shortmarket Street

Cape Town. 8001

Correo electrónico: cog.ciudaddelcaboo@maec.es

Teléfono: 27 21 422 24 15 / 16 / 17 /18

Consulado Honorario en Port Louis

(Dependiente del Consulado General de Ciudad del Cabo)

Cónsul Honorario: Peter Goldsmith

Dirección física: DML Building

Almadina Road

Port Louis, 230

Teléfono: 208 75 49

Móvil: +230 25 22 150

Correo electrónico: pgoldsmith@whitesandtours.com.

Oficina Económica y Comercial con residencia en Nairobi (Kenia)

Consejera Económica y Comercial: Ana Menéndez Abascal Fernández

Dirección física: N.C.B.A. Office Building, 3 rd floor

Mara & Ragati Roads

Upper Hill

P O Box: 20961-00202 Nairobi

Teléfono: 273 5070

273 5071

Correo electrónico: nairobi@comercio.mineco.es